
终终于于等等到到你你！！
半半淞淞又又一一老老小小区区实实现现加加梯梯““零零突突破破””

西凌新村由于建成年份
较为久远，长期存在多头管理、
权责不清、停车难、乱设摊等问
题。 半淞园路街道通过党建引
领、政府搭台，小区居委会、业
委会和物业“三驾马车”并驾
齐驱，结合“三美联动”、小区
微更新、为老旧小区加装电梯
等项目，全方位提升了小区的
住宅品质和居民的生活质量。
西凌家宅路 137 弄 2 号楼的
加梯开工意味着街道辖区又
一居民区加梯破零。

半淞园路街道办事处主
任漆小云致辞， 向小区居民表示祝贺，
向为促成加梯付出大量心血努力的工
作人员表示衷心感谢。 对西凌新村通过
党建引领“联小建大”、化零为整整合
资源表示了肯定，指出要在充分实行业
主自治协商的基础上，同时引入第三方
加梯机构提供专业服务，以及司法所和
专业律师为加梯工作提供法律支撑，不
断完善“法治、自治、共治”社会治理新
模式，推动加梯工作跑出“加速度”，同
时明确电梯维保单位、业委会和物业公
司对于后续运行维护的管理责任,加强
电梯安全运行和维护管理，全力解除居

民的后顾之忧。
现场，半淞园路街道办事处主任漆

小云、半淞园路街道办事处副主任沈文
斌、区房管局物业科潘忞嚞、市场监督
管理局特种设备科盛宇仁共同为开工
奠基。

多层住宅加装电梯是民心工程，是
践行“学党史、办实事”活动的重要举
措。 半淞园路街道切实把“人民城市人
民建 人民城市为人民” 的重要理念贯
彻落实到工作中，把实事做细、做实、做
好，真正让老百姓感受到实惠,享受到
加装电梯带来的获得感、幸福感。

6月 1 日下午，半淞园路街道西凌新村内欢声不断，喜气洋洋。 西凌
新村 137 弄 2 号楼加装电梯开工奠基仪式在居民楼前举行。 这是半淞
园路街道 2021 年度开工的第六台电梯，也让西凌新村成了继中南小区
之后，第二个让居民享受到加装电梯带来便利的老旧小区。 区房管局、
区规划局、区市场监督管理局、半淞园路街道办事处、半淞园房办、上海
南房集团物业管理有限公司半淞园服务中心、西凌新村业委会、区帮侬
加装电梯促进中心等部门负责人和居民代表出席了开工仪式。

用用智智 用用情情 用用心心
半半淞淞园园路路街街道道全全力力做做好好疫疫苗苗接接种种工工作作

如果说新冠疫情防控是一场没有硝烟的
狙击战，那么新冠病毒疫苗接种就是一场风雨
同舟的接力赛，是建立全民免疫屏障、阻断疫
情传播的重要手段。 自疫苗接种工作开展以
来，半淞园路街道勇于担当，精准施策，用智、
用情、用心，扎实做好疫苗接种工作，全力满足
群众接种需求，各项服务“走新”更“走心”。

用“智”宣传 广泛发动再动员
街道第一时间制定切实可行的行动计

划，部署安排新冠疫苗接种的场地、宣传、动
员、登记、统计等各环节工作，结合线上和线
下多种方式，广泛发放告知书、接种码，在各
居民小区、商务楼宇、商圈及交通枢纽等区域
张贴告知书、放置易拉宝，设摊咨询宣传，扩
大居民群众知晓度，提高接种意愿；各居民区
的社工和志愿者们更是不辞辛劳，通过“敲
门行动”开展地毯式摸排，上门面对面为居
民讲解接种疫苗的意义；在耀江花园居民区，
银发党员张可成还精心编排了《接种新冠疫
苗为健康》上海说唱助推疫苗接种。

用“心”办事 主动送苗解民忧
为了方便辖区居民群众就近接种新冠疫

苗， 半淞园路街道在设定固定点位的同时，按
照“点位跟着人流走，摊位跟着点位走”的策
略，科学分布疫苗接种专场和流动车，将疫苗
接种点设置到企业楼下、群众身边。 针对老年
人等特殊群体开辟专用通道，安排大巴车集中
护送至接种点。街道还与社区卫生服务中心携
手开展“新冠疫苗接种健康知识”专题系列科
普讲座，为居民们科普新冠疫苗接种知识。

在社区商圈，街道通过张贴“疫苗接种”

放心标识 ，
引导、 鼓励
相关从业人
员 接 种 疫
苗， 既体现
了对社区居
民群众知情权和选择权的充分尊重， 更是守
护人民群众身体健康的有力举措， 构建形成
“接种疫苗 人人有责”的良好氛围。

用“情”服务 多方联动齐助力
为扎实做好疫苗接种服务， 街道机关干

部下沉社区做宣传，社区工作人员和志愿者
们长期投身接种一线，勇担疫苗接种“服务
员”。他们有的引导市民登记信息；有的负责
现场宣传、维持秩序；有的提醒市民务必戴
好口罩、保持间距……前来接种疫苗的居民
群众络绎不绝，但各疫苗接种点位现场却秩
序井然。

值得一提的是， 除了志愿者的倾情付
出，辖区的老字号企业、酒店、旅游公司也积
极履行社会责任，不仅率先完成内部员工的
疫苗接种， 还自发做疫苗接种 “志愿者”、
“宣传员”，共同构筑健康生活。

截至 6 月 30 日， 黄浦区累计全程接种
数已达 51.98 万人，18 周岁以上人群新冠疫
苗接种率达 88.98%，筑起了全区健康安全屏
障。为持续筑牢疫情“防火墙”，巩固“抗疫”
成果，7 月起，半淞园路街道社区文化活动中
心将继续提供新冠肺炎疫苗接种服务， 需要
接种的市民可自行前往。

业委会秘书中心

半淞园路街道业委会秘书中心是半淞
园路街道持续探索党建引领业委会规范化
建设的重要平台；持续探索多元主体参与社
区治理的重要路径。 中心立足专业化、规范
化、精细化的要求，采用线下教学实践与线
上数据库支撑“双轨”并行的教学体系，为
学员赋能充电，同时探索构建全周期的人才
管理机制。

在业委会秘书制度探索一周年之际，街
道引入国有企业人力资源管理公司作为业委
会秘书的管理团队， 同时将培养成熟的优秀

学员输送到有需求的辖区业委会。 秘书中心
第一批学员中，有 16 位已经通过考试顺利结
业，有 6名优秀秘书成为中心的首批会员。

街道在开展业委会秘书培养工作的同
时， 同步开展辖区内业委会秘书市场需求的
调查研究， 通过设立业委会小秘书的引导资
金项目， 鼓励并指导有条件的业委会逐步探
索依法依规依约聘请业委会秘书。 首批业委
会秘书中心的会员将进入业委会， 为基层治
理增能减负，助力“三驾马车”良性运转。 同
时， 为提升业委会秘书专业理论和岗位实践
的综合能力水平， 不断改进业委会秘书的工
作机制， 半淞园路街道邀请四位专家作为智
囊团加盟业委会秘书中心。

“治家”讲坛

半淞园路街道“治家”讲坛从 2017 年启
动以来， 在党建引领下持续探索新时代下的
社区治理新模式，“治家”讲坛已经成为辖区
内具有影响力的、 共同探讨社区治理问题的
重要平台。 本次讲坛邀请参与业委会秘书探
索的代表讲述业委会秘书制度探索中的难点
和问题， 并邀请专家和学者共同参与讨论和
点评，通过智慧的碰撞，为业委会秘书制度的
持续升级献计献策。

现场， 街道社区自治办主任张智华围绕
政府如何引导业委会秘书中心的发展作主题

发言； 街道治家服务站代表朱百鸣就业委会
秘书中心如何确定秘书的培训方向作发言；
街道业委会联合会代表崔艳秋就业委会对秘
书制度的思考和建议作发言； 业委会秘书代
表王宇洲从自身经历出发分享作为业委会秘
书的经历和收获； 图腾公司总经理陈晋从人
力资源角度出发探讨业委会秘书制度。

华东政法大学教授童潇、 上海市青年业
委会联合会秘书长韩冰、 市人大监察和司法
委员会委员孙晔依次作出精彩点评。

升级拓展

一年来， 街道始终致力于通过业委会秘
书制度的探索来提升业委会工作团队的专业
化水平， 助力加强业委会规范化运作； 一年
来，街道不断推进业委会秘书的常态化管理，
推动业委会秘书市场化， 加大业委会秘书覆
盖率， 提升业委会秘书的专业化水平。 下一
步， 半淞园路街道将从三方面继续致力于业
委会秘书制度的升级拓展。

一是培育社区治理新团队，为业委会“强
身健体”。 推出业委会秘书培养计划 2.0 方
案， 在通识培训的基础上加入专业化高阶课
程，打造更加专业化的业委会秘书队伍。

二是引入人才管理专业团队， 构建全周
期闭环管理机制。 引入第三方人力资源公司
对业委会秘书开展专业化管理， 建立并完善
业委会秘书人才库， 为业委会秘书市场化发
展奠定基础。

三是探索推出扶持鼓励措施， 扩大业委
会秘书市场认可度和覆盖率。 加大辖区业委
会秘书聘请的扶持力度、开设专项扶持资金，
对于有意向聘请秘书的业委会给予一定的政
策指导和资金扶持。

探索业委会秘书制度 构建多元治理新格局
半淞园路街道第五届治家讲坛成功举办

6月 17 日，半淞园路街道
举办的第五届“治家”讲坛正
式开幕，本次讲坛以“探索业
委会秘书制度 构建多元治理
新格局”为主题。 华东政法大
学教授童潇、市人大监察和司
法委员会委员孙晔、市青年业
委会联合会秘书长韩冰、区地
区办副主任夏凌霞、区房管局
四级调研员陈曙、街道办事处
副主任黄鹏翔、沈文斌、经纬
集团图腾公司总经理陈晋、新
民晚报首席记者姚丽萍、市人
大代表、金源方程律师事务所
主任金缨、市金源方程律师事
务所合伙人王德杰出席活动。
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